
Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport am 22.04.2024 

um 19:30 Uhr im Feuerwehrhaus Pratjau 
Anwesend: Sabine Boll, Nicola Bormki, Manuela Harder, Maike Klopp, Hans-Peter Pargmann,  
Jan Willem Otzen, Antje Wohlert, Burga Petersen 
Abwesend: Astrid Boll 
Gäste: 2 Einwohner aus Salzau, 3 Einwohner aus Sophienhof und GV Dennis Harder 

 

Tagesordnung 
1. Begrüßung: 
Nicola Bormki begrüßt um 19.30 Uhr die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
1.1 Genehmigung der Tagesordnung: 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung genehmigt. 
 
1.2 Wahl einer/eines Protokollführers/füherin: 
Maike Klopp führt das Protokoll. 
 
1.3 Genehmigung des Protokolls vom 29.01.2024 
Das Protokoll wir einstimmig genehmigt. 
 
2. Finale Planung Fahrradrallye 26.05.2024 

Sabine Boll stellt vor wie die Rallye und die Spiele ablaufen sollen. Es soll dieses Jahr wieder 

Spiele geben und auch eine Wertung dieser. Da es mehrere Bürger gewünscht haben. Kinder und 

Erwachsene werden getrennt bewertet. Es wird nur geschaut wer im Spiel am besten war und dieser 

wird aufgeschrieben, ohne das dann eine große Auswertung der Punkte gemacht werden muss. Der 

Sieger der Spiele bei den Erwachsenen gewinnt eine Flasche Sekt, das Sieger Kind ein Pokal. 

Die Kinder bekommen alle eine Teilnahme – Medaille und eine Naschitüte. Maike Klopp wird von 

Sabine Boll gefragt, ob sie wieder das Kinderschminken übernimmt und sie nimmt es an. 

 
Hans-Peter Pargmann stellt den anderen Ausschuss Mitgliedern die Fahrstrecke vor. Es soll am 

Dorfgemeinschaftshaus in Fargau gestartet werden, Hans-Peter Pargmann übernimmt den Start der 

Radfahrer und wird diesen auch mitteilen, das auf eigene Gefahr gefahren wird. 

Die Strecke geht von Fargau Dorfgemeinschaftshaus los, es wird zusätzlich eine kürzere Strecke 

angeboten, beide Strecken enden am Gemeinschaftshaus der Feuerwehr Pratjau. Normale Strecke 

16,5 km kürzere 10.5 km lang. 

Bei Münstertal ist eine Überquerung einer Straße nötig, hier werden Achtung Schilder aufgestellt. 

 Spiele: Die Spielleiter besorgen und bauen ihre Spiele selber auf. 

1 Station „Schätzen“ Spielleiter: Sabine Boll und Burga Petersen 

2 Station „Würfeln“ Spielleiter: Antje Wohlert, Maike Klopp oder Astrid Boll wird noch besprochen 

3 Station „Werfen“ Spielleiter: Manuela Harder und Hans-Peter Pargmann 



Essen: Hans-Peter Pargmann wird bei der Feuerwehr Pratjau nachfragen, ob man ihren Grill an 

diesen Tag benutzen könnte. Es wird noch beschlossen, ob gegrillt wird oder es Bockwürstchen aus 

dem Einwegtopf von Sabine Boll gibt. Wenn gegrillt wird, dann übernehmen das Jan Willem Otzen 

und Dennis Harder. Es soll eine Spendendose bereitstehen, die dann für die Ausgaben, für das 

nächste Sozialausschuss Projekt genommen werden. Es wird besprochen, dass man auch Kaffee 

anbieten möchte, ist da aber noch nicht zu einem Beschluss gekommen. 

Nicola Bormki gibt bekannt das von der Gemeinde, wie im letzten Jahr ein Budget von 350,- Euro 

zur Verfügung steht. Davon werden Softgetränke, Wurst, Brötchen, Senf, Ketchup, Preise, 

Medaillen und Naschitüten gekauft. 

Einkäufe: Nicola Bormki – Medaillen, Pokal, Getränke 

                Sabine Boll – Würstchen 

                Astrid Boll – Naschitüten 

                Offen ist noch wer die Brötchen bei Bäcker Glüsing bestellt und abholt. 

Wieviel gekauft werden muss, wird erst nach den Anmeldungen für die Rallye besprochen. 

 Am 04.05.2024 sollen die Einladungen verteilt werden. Nicola Bormki erstellt diese und kopiert sie 

im Amt. Nicola Bormki wird den Bürgermeister Martin Fröber fragen, ob sie einen Eigenbeleg von 

15,- ausstellen kann, um das Austragen der Einladungen in Fargau und Pratjau abzugeben. 

Hans-Peter Pargmann übernimmt das Austragen in Salzau. 

Jan Willem Otzen übernimmt das Austragen in Sophienhof und Legbank. 

Manuela Harder und Maike Klopp übernehmen das Austragen in Neu-Sophienhof. 

Burga Petersen übernimmt das Austragen in den Ausbauten. 

 
3. Jubiläum 100 Jahre Lindenallee Sophienhof 

Es hat sich eine Gruppe von Bewohnern aus Sophienhof zusammen geschlossen um eine 100 Jahre 

Feier der Lindenallee zu organisieren und ist an den Sozialausschuss über Jan Willem Otzen 

herangetreten, ob diese sich beteiligen möchten. Es fand schon ein kleines vorab Treffen mit 

Wiebke Otzen und Franka Kleist mit den Mietgliedern des Ausschusses Nicola Bormki, Astrid Boll 

und Maike Klopp statt. Franka Kleist hat heute allen die Idee vorgestellt. 

Es soll ein Fest am 30.06.24 (Ausweichtermine: 16.06.24 oder 06.07.24) von 11:00 bis 15:00 Uhr 

stattfinden, an dem die Besucher ihren eigenen Picknick-Korb mitbringen. 

Einladungen sollen nur in der Gemeinde verteilt werden. Franka Kleist kümmert sich um die 

Einladung, Nicola Bormki würde diese im Amt kopieren. 

Die Sophienhofer würden Tische, ein Dixi Klo von Jan Willem Otzen und Farben/Pinsel zur 

Verfügung stellen. Bei schlechtem Wetter würde Jan Willem Otzen seine Scheue an der Lindenallee 

öffnen. 



Die Sophienhofer würden auch Getränke, Kaffee und die Nistkästen vielleicht auch Holzblumen 

besorgen, die von den Besucher Kindern bemalt werden können, die dann die Lindenallee 

verschönern. 

Frage ob die Gemeinde die Kosten für diese Ausgaben übernimmt? 

Nicola Bormki hat beim Bürgermeister M.Fröber schon nachgefragt und ein Okay von 200,-bis 

250,- Euro bekommen. 

Gast bei dieser Sitzung war auch Elmar Sothmann, der auch aus Sophienhof kommt und Imker ist, 

er wurde von Franka Kleist gefragt, ob er bei dem Fest etwas über die Bienen zeigen könnte 

(Schaukasten/Honig), er stimmt hier zu und wird sich etwas überlegen. 

Nicola Bormki wird den Bürgermeister M.Fröber fragen, ob er sich beim Amt darum kümmert, 

wegen der Sperrung der Lindenallee für das Fest und Anmeldung der Feier. 

 
4. Einwohnerfragestunde 

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 
5. Verschiedenes 

Nicola Bormki fragt den Ausschuss über die vorab informierte Veranstaltung „Konzert am See“ von 

Brendan Lewes. Der Ausschuss findet die Idee toll, lehnt aber einstimmig ab, da es für dieses Jahr 

organisatorisch zu spät sei. 

Sabine Boll hat sich Gedanken zur Idee von Martin Fröber über eine Chronik von der Gemeinde, 

als Jubiläumsgeschenk für Bürger gemacht und hat alte SPD Werbung mit Geschichten aus der 

Gemeinde aus den 70./80. Jahren mitgebracht. Es wurde einstimmig abgelehnt, hier etwas zu 

organisieren, da der Aufwand viel zu groß ist. 

Manuela Harder hatte den Auftrag gehabt bei Familie Franke nachzufragen, ob man die Senioren 

Weihnachtsfeier dieses Jahr im Kronprinzenhof machen könnte. Familie Franke hat dieses aber 

abgelehnt. 

Hans-Peter Pargmann wurde mal gefragt, ob er auf den Gemeindefesten ein sogenannter „Rasender 

Reporter“ sein möchte, dieses lehnt er ab. 

 

Die Ausschussvorsitzende Nicola Bormki beendet die Sitzung um 20:49 Uhr. 

 

Protokollführerin 

 

Maike Klopp 


